



En su tercera visita a la Casa de Gobierno y cuarta reunión con la mandataria (la primera fue virtual), el rector conversó con la presidenta Castro sobre la financiación de la educación superior.

Rector Herrera y presidenta Castro se reúnen

La financiación de la educación superior como pilar para el desarrollo del país, fue el tema principal que abordó la presidenta de la República Xiomara Castro y el rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) durante una reunión sostenida en Casa de Gobierno. Es de resaltar que desde antes de la pandemia de COVID-19, se registra un acentuado recorte al Presupuesto Constitucional de la UNAH, situación que se agravó durante este pe-

riodo de emergencia y en la actualidad, solamente se reciben transferencias de recursos para honrar el pago de servicios, sueldos y salarios del personal administrativo y docente. En este sentido el funcionario académico informó luego de esta reunión, que el tema principal giró en torno a resolver esta problemática financiera que enfrenta la Máxima Casa de Estudios del país. Por otra parte, ambos funcionarios conversaron respecto al proyecto de cocina en línea fría que tiene

la UNAH, con el propósito de atender la alimentación de estudiantes y de manera potencial a hospitales públicos del país.

EL DATO

El rector Herrera Alvarado y la presidenta Xiomara Castro, han discutido de manera personal en cuatro oportunidades diferentes temas de interés nacional.



La presidenta Xiomara Castro y el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado.

El rector Herrera Alvarado expuso ante los diputados que el tema presupuestario de la UNAH es crítico, pues se recibe menos del 3% del Presupuesto General de la República, partida que solo permite honrar pagos de servicios, sueldos y salarios.

Diputados urgen transferir 6% a la UNAH

"Debemos aprobarle el 6% a la Universidad, no es una dádiva, está establecido en la Constitución de la República y también porque hemos visto la inversión real que existe en Ciudad Universitaria y centros regionales", dijo el diputado Ramón Barrios, presidente de la Comisión de Legislación y Asuntos Constitucionales. Las declaraciones fueron brindadas por el parlamentario en el marco de una reunión sostenida entre el rector de la Universidad Nacional Autó-

EL DATO

La UNAH debe recibir anualmente el 6% del Presupuesto General de Ingresos y Egresos, tal y como lo dicta la Constitución de la República.

ma de Honduras (UNAH), Francisco Herrera Alvarado con miembros de la referida comisión para exponerles la necesidad que tiene la UNAH de

recibir el 6% del Presupuesto de Ingresos y Egresos de la República. Por su parte, la congresista Angélica Smith sustentó que la UNAH debe contar con su presupuesto constitucional. "Trabajaremos en ello para el beneficio de la educación superior en Honduras", expresó. Asimismo, el diputado Alfredo Saavedra amplió que la comisión está comprometida en brindarle el apoyo a la UNAH en este tema de frente a la aprobación del Presupuesto General 2023.



El rector Herrera Alvarado conversa con diputados del Congreso Nacional.

Se mantienen conversaciones con el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) y con funcionarios de un país amigo para gestionar el financiamiento.

Proyectan construir hospital universitario



El rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado y la directora por Honduras del BCIE, Belinda Martínez.

La determinación de unificar esfuerzos para construir un Hospital Universitario de Especialidades estimado en 180 millones de dólares, fue el tema principal que discutió la directora por Honduras del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Belinda Martínez con autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). "El BCIE está en la mejor disposición de financiar este proyecto de mucha importancia para nuestro país, dado que brindará los servicios a todos los sectores, en

donde los estudiantes tendrán un espacio de aprendizaje y al mismo tiempo podrán atender las necesidades de salud de la población", indicó la funcionaria del BCIE. Agregó: Hemos visto un terreno que cumple con las condiciones. El BCIE se siente orgulloso de ser partícipe en este tipo de decisiones que le están dando un giro a nuestra patria. El rector comentó que, en el marco de los proyectos universitarios, se ha perfilado tener un hospital universitario de especialidades para ejercer y entrenar con alta medicina.

Se reconoce el esfuerzo realizado por los equipos de la Secretaría Ejecutiva de Administración y Finanzas, Secretaría Ejecutiva de Desarrollo de Personal, Dirección de Tesorería, Junta de Dirección Universitaria (JDU) y Rectoría para que esta gestión pudiera darse de forma oportuna y responsable.

UNAH efectúa ajuste salarial retroactivo

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) honró a sus empleados el reajuste salarial correspondiente al año 2022 integrado en un 2% por concepto de años de servicio y 5.32% por costo de vida, conforme a lo establecido en el XVI Contrato Colectivo de Condiciones de Trabajo, y se reflejará en el

salario de los empleados a partir de la planilla del presente mes. "Después de varias semanas de arduo trabajo y gestiones, hoy 31 de agosto de 2022 se hará efectivo el pago correspondiente al ajuste salarial del 7.32%, retroactivo del mes de enero a agosto del presente año, en cumplimiento a lo es-

EL DATO

El ajuste salarial de 7.32% está integrado en un 2% por concepto de años de servicio y 5.32% por costo de vida.



El ajuste salarial lo reciben empleados de la UNAH a partir del presente mes.

tablecido en el XVI Contrato Colectivo de Condiciones de Trabajo", cita el comunicado emitido por la Rectoría. El pago de este compromiso se realizó en la referida fecha, porque de manera reciente, Secretaría de Estado en el Despacho de Finanzas (Sefin) efectuó la transferencia correspondiente

para dicho fin, tras una serie de gestiones. En el mismo documento la Máxima Casa de Estudios, a través de su equipo rectoral, reiteró su compromiso firme para atender y cumplir con los acuerdos económicos en beneficio de su personal diseminado en Ciudad Universitaria y en los centros regionales.



Los abogados Waldo Rivera Portillo y Julissa Aguilar.

Eligen representantes ante Junta Nominadora

Por unanimidad de votos, los claustros de profesores de las facultades y escuelas de Ciencias Jurídicas de las universidades públicas y privadas del país, eligieron a los abogados Waldo Rivera Portillo y Julissa Aguilar, como propietario y suplente, respectivamente, ante la Junta Nominadora que propondrá los



Autoridades de la UNAH y OPS-OMS acordaron renovar acuerdo marco de cooperación técnica y académica.

OMS destaca trabajo de la UNAH

La representante de OPS/OMS en Honduras, Piedad Huerta, declaró que el trabajo de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) durante la pandemia fue clave. "Estoy consciente de la apertura de la casa universitaria para múltiples tareas, como la masificación de la vacunación y el cam-

bio que tuvimos en el rumbo de la pandemia cuando íbamos en un pico muy elevado, y la caída de la pandemia con la subida de la vacunación", consideró. Las declaraciones las brindó la funcionaria en el marco de una reunión sostenida con autoridades de la UNAH en donde acordaron renovar un convenio.



Al CURLP le interesa los posgrados en Psicometría y Evaluación Educativa, Administración de Empresas, Enfermería, Dirección de Proyectos y Gestión en Recursos Hídricos.

CURLP y DSEP socializan posgrados

Con el fin de socializar los programas de posgrados activos, así como los que están en proceso de diseño y rediseño curricular, una comisión de la Dirección del Sistema de Estudios de Posgrado (DSEP), realizó una gira de trabajo de dos jornadas en el Centro Universitario Regional del Litoral Pacífico (CURLP). El propósito de la reunión fue establecer una ruta de trabajo en la selección de iniciativas pertinentes y de interés para la zona del Litoral Pacífico, de acuerdo con los proyectos de investigación diagnóstica que se realizarán por parte de la dirección del CURLP.

La propuesta que propugna crear una red de clínicas, farmacias y laboratorios en el ámbito nacional, tiene el respaldo de la presidenta Xiomara Castro, fue planteada al equipo de científicos de la institución, que dio total apoyo a la iniciativa que permitirá la elaboración de medicamentos.

UNAH respalda red comunitaria de salud

Con el objetivo de colaborar en el proceso de creación de una red de clínicas, farmacias y laboratorios comunitarios en Honduras, el científico radicado en Estados Unidos, Remigio Cortez, se reunió con el rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Francisco Herrera Alvarado.

La propuesta, que tiene el respaldo de la presidenta Xiomara Castro, fue planteada al equipo de científicos de la UNAH, que dio total apoyo a la iniciativa que permitirá la elaboración de medicamentos. "Esta reunión es el paso inicial para sentarnos a conversar con nuestros científicos, quienes son de alta trayectoria y tie-

EL DATO

El doctor Cortez ha coordinado la investigación científica durante más de 30 años para desarrollar principios activos naturales.



El doctor Remigio Cortez se reunió con autoridades de la UNAH.

nen enorme capacidad, por lo tanto, tenemos las puertas de par en par para que podamos conversar", dijo el rector Herrera Alvarado. Por su parte, el doctor Cortez explicó que el objetivo de este acercamiento fue intercambiar ideas y conocer la disponibilidad de recursos humanos e infraestructura

para articular el proyecto propuesto. Cortez es fundador y actual director científico de la empresa "Jungle Foods", se desempeñó como director de Biotecnología de la Empresa "WexxonGroup", presidente de "Wexxon Medical" y profesor en el Centro de Bioactivos Químicos de la Universidad Central de Las Villas, Cuba.